

第 5 回 中央区自治協議会 会議概要

開催日時	令和 6 年 12 月 23 日（月） 午後 3 時 00 分から午後 4 時 30 分まで
会 場	中央区役所 5 階 対策室
出席者	<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; margin-bottom: 10px;"> 委 員 渡辺（雅）委員、玉木委員、豊島委員、米倉委員、高田委員、 上之山委員、唐沢委員、伊藤委員、野澤委員、樋口委員、山岸委員、 長谷川委員、井上委員、吉岡委員、小林（栄）委員、渡邊（俊）委員、 小林（寿）委員、田中委員、渡部委員、佐藤委員、八木委員、高橋委員、 高見委員、土田委員、小奈委員、森本委員、桐生委員、若木委員 出席 28 名 欠席 4 名 （鈴木委員、寺井委員、松川委員、北川委員） </div> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px;"> 事務局・説明者 [新潟市教育委員会] 教育支援センター所長、中央図書館長、中央公民館長 [中央区役所] 区長、副区長、窓口サービス課長、健康福祉課長、建設課長補佐、 東出張所長、南出張所長、地域課長 </div>
議 事	<p>1 開会</p> <p style="margin-left: 40px;">○ 会議の成立について 委員 32 名中 28 名出席のため、規定により会議は成立</p> <p>2 議事（議長＝佐藤会長）</p> <p style="margin-left: 40px;">（1）令和 7 年度中央区特色ある区づくり予算（区役所企画事業）について （意見集約）（資料 議 1）</p> <p style="margin-left: 40px;">○ 「第 1 部会」野澤副部長（松川部会長が欠席のため）、「第 3 部会」 田中部会長、「第 4 部会」唐沢部会長より、令和 7 年度中央区特色あ る区づくり予算（区役所企画事業）について各部会でまとめた意見の 報告がありました。</p>

3 報告

――委員活動報告――

(1) 委員からの報告について

①中央区自治協議会委員推薦会議（資料 報1）

○委員推薦会議の若木座長より、中央区自治協議会第10期委員改選について、委員構成枠や公募委員の選考規定について協議した結果の報告がありました。

②新潟市区自治協議会会長会議（資料 報2）

○佐藤会長より、区自治協議会会長会議の会議概要について報告がありました。

(2) 部会からの報告について（資料 報3-1 3-2 3-3 3-4 3-5）

○「第1部会」野澤副部会長（松川部会長が欠席のため）、「第2部会」米倉部会長、「第3部会」田中部会長、「第4部会」唐沢部会長、「中央区自治協議会だより編集部会」小林（栄）部会長より、各部会の開催概要及び検討内容について報告がありました。

4 その他

(1) 区役所からのお知らせ

○健康福祉課長より、民生委員・児童委員についての説明と、その改選について協力依頼がありました。

- 山岸委員より、地域によっては担い手がないという問題があるが、適任の方がいたらお声がけいただきたいと依頼がありました。
- 佐藤会長より、コミュニティ協議会役員との兼任が可能なのか質問

があり、健康福祉課長より、可能であると回答がありました。

- 上之山委員より、コミュニティ協議会と協働する機会があるとよいとの意見があり、健康福祉課長より、会長会で伝達すると回答がありました。

(2) 委員からのお知らせ

- 若木委員より、「みんなで考えよう！公共交通ワークショップ」の開催についてお知らせがありました。
- 森本委員より、第3部会主催の「市民が描く『とやのテラス（仮称）』とは？」の開催についてお知らせがありました。
- 八木委員より、「鳥屋野潟の恵みを考え、食する会」の開催について紹介がありました。

5 委員からの提案事項に基づく討議

(1) 佐藤委員提案討議（資料 討1）

- 佐藤会長より、大雪への対応について、地域で課題と感じていることや、除雪対策として取り組んでいることについて意見交換したいという提案がありました。
- 八木委員より、私道は業者に依頼していて、自治会で除雪の予算を確保しており、市からの補助金も申請していることに加え、市から小型除雪機を借りて、ボランティアの隊員が通学路の除雪をしていると説明がありました。
- 佐藤会長より、行き止まりの小路はどのように対応しているかと質問があり、八木委員より、排出できる量も限りがあるため、できる範囲で端へ押し付けていると回答がありました。
- 樋口委員より、除雪に係る費用は町内会費に上乗せして徴収しているか質問があり、八木委員より、増額はしておらず、必要が生じた際に町内会の特別会計から支出し、新潟市の補助金も活用していると回答がありました。

	<ul style="list-style-type: none"> ● 上之山委員より、トラクターを所持している家が多く、自治会等の単位ではなく個々で対応しているとの説明と、自発的ボランティアを促す施策をしてほしいとの要望がありました。 ● 佐藤会長より、消防団のように「除雪団」のようなものを組織し、担当エリアを分担して協力し合う仕組みをつくることを検討していると説明がありました。 ● 森本委員より、興味がある人は 1986 年頃に発表された「除雪の大・中・小技術システムに関する研究」について調べてみてほしいと紹介がありました。 <p>6 閉会</p>
県議・市議	2名
傍聴者	2名
報道機関	2社